

son aspect philosophique. Ses ouvrages si profondément pensés : *La certitude morale, la philosophie et le temps présent, les sources de la paix intellectuelle, le prix de la vie*, sont d'un philosophe, mais d'un philosophe chrétien, et c'est le chrétien qui parle plus que le philosophe dans sa brochure si remarquable : *Ce qu'on va chercher à Rome*. Si nous rappelons sa courageuse attitude lors de l'expulsion des congrégations, et la suspension d'un an dont il fut frappé, c'est surtout pour signaler la manifestation si élogieuse pour lui de tous ses élèves de l'École normale ; et comme on lui avait laissé son traitement, il l'offrit intégralement à l'Association amicale des anciens élèves de l'École normale, dont il devint plus tard l'un des administrateurs. Il y a deux mois à peine, M. Ollé-Laprune était élu membre de l'Académie des sciences morales et politiques, en remplacement de M. Vacherot : il préparait une notice sur son prédécesseur quand la maladie est venue le frapper. Sa fin a été digne de sa vie et parfaitement chrétienne. Sa mort est une perte pour sa famille, pour ses amis, pour les nombreux jeunes gens qu'il avait formés et qui lui gardaient une vive affection, mais aussi pour la pensée philosophique et chrétienne, dont il était l'un des organes les plus élevés et les plus écoutés.

Le nouveau directeur du séminaire Saint-Sulpice, à Paris. — M. Garriguet vient d'être nommé directeur du séminaire Saint-Sulpice, à Paris. Né à Estaing, dans le diocèse de Rodez, en 1851, il était séminariste à Saint-Sulpice, en 1873. Après avoir fait son noviciat à la Solitude d'Issy, il fut envoyé au séminaire de Bordeaux, où il a été successivement professeur de théologie et de droit canon, supérieur du séminaire de philosophie et enfin, depuis 1883, supérieur du Grand séminaire. Il est un des douze assistants de la Compagnie de Saint-Sulpice. Le R. P. Bousquet, supérieur général des prêtres de Picpus, est son oncle.

Une belle saillie. — Un jour, le célèbre abbé Combatot prêchait dans une grande église de Lyon.

Après avoir flagellé de sa parole vigoureuse les mécréants du jour, surtout cette pauvre et sotte espèce qui va redisant que c'en est fait de l'Église catholique, et qu'ils vont tout de bon cette fois l'enterrer, l'orateur descendait de la chaire à pas lents lorsque, tout à coup, il s'arrête et remonte :